

**Conseil de sécurité**

Distr. générale
31 octobre 2024

Original : français

**Lettre datée du 31 octobre 2024, adressée à la Présidente
du Conseil de sécurité par la Représentante permanente
de la Suisse auprès de l'Organisation des Nations Unies**

Comme suite à une discussion entre la Suisse et un groupe de déléguées et délégués de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies, j'ai l'honneur de vous transmettre une déclaration commune des délégués adressée au Conseil de sécurité (voir annexe), à laquelle se sont également joints les Jeunes ambassadrices et ambassadeurs africains pour la paix.

Cette déclaration commune a été présentée à la Suisse lors de la réunion susmentionnée.

Je vous serais reconnaissante de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadrice,
Représentante permanente de la Suisse
auprès de l'Organisation des Nations Unies
(*Signé*) Pascale **Baeriswyl**



**Annexe à la lettre datée du 31 octobre 2024 adressée
à la Présidente du Conseil de sécurité par la Représentante
permanente de la Suisse auprès de l'Organisation des Nations
Unies**

[Original : anglais]

**Déclaration commune adressée au Conseil de sécurité par
les déléguées et délégués de la jeunesse auprès de l'Organisation
des Nations Unies et les Jeunes ambassadrices et ambassadeurs
africains pour la paix**

Au nom des déléguées et délégués de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies et des Jeunes ambassadrices et ambassadeurs africains pour la paix, nous tenons à exprimer notre plus vive inquiétude au sujet des conflits, des divisions et des crises humanitaires dont nous sommes actuellement témoins dans le monde entier. Comme cela a également été dit au Conseil de sécurité, aujourd'hui plus que jamais, nous avons besoin de voix fortes pour défendre les valeurs humaines. Par la présente, nous cherchons non seulement à donner corps à de telles voix mais aussi à promouvoir les mesures nécessaires à l'avènement de la paix.

En tant que jeunes, nous sommes alarmés par les effets dévastateurs des conflits en cours sur les générations actuelles et futures. Les enfants et les jeunes ne déclenchent pas les guerres, mais ce sont eux qui sont les plus exposés à leurs conséquences. Le Haut-Commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme a constaté qu'en 2023, les conflits mondiaux avaient causé la mort de trois fois plus d'enfants que l'année précédente. Les mots nous manquent pour décrire notre consternation face à une telle situation.

Au Sommet de l'avenir, beaucoup ont prévenu que l'inaction pouvait entraîner la planète « vers un avenir sombre ». Bien que cela soit vrai dans de nombreux contextes, nous sommes convaincus que l'inaction dans le domaine de la promotion de la paix est l'obstacle le plus destructeur à la réalisation de tout autre progrès. Vous êtes ambassadeurs et ambassadrices auprès de l'Organisation des Nations Unies parce que, comme nous, vous croyez au système multilatéral, qui privilégie la coopération au service de la paix. Pourtant, ce même système risque de s'éroder en raison de l'inaction et de l'impunité. Le Conseil de sécurité a condamné les crises humanitaires à de nombreuses reprises, mais les actes sur le terrain et au niveau national n'ont pas suivi.

Nous sommes conscients que l'avenir de la paix mondiale ne dépend pas uniquement de vous. Néanmoins, vous avez plus d'influence sur la construction de cet avenir que la vaste majorité de la population de cette planète. L'absence de paix et l'impunité observée sapent la confiance que des millions de jeunes placent dans leurs dirigeants et dans les valeurs d'humanité que ces derniers sont censés défendre. Puisque nous, les jeunes, ne sommes pas encore en mesure de prendre des décisions à l'échelle mondiale, nous vous implorons d'utiliser les pouvoirs dont vous êtes investis pour exhorter tous les membres du Conseil de sécurité et vos gouvernements nationaux à donner la priorité à la paix, à l'humanité et à la préservation des vies plus qu'à tout autre intérêt ou objectif. Nous demandons que ceux qui omettent de le faire soient amenés à rendre des comptes. Dans le même esprit, nous vous demandons de faire tout ce qui est en votre pouvoir, aux niveaux national et multilatéral, pour veiller à faire respecter les résolutions adoptées par le Conseil.

Nous savons que, pour placer la paix au premier rang des priorités, il faut faire preuve de courage et s'efforcer de dépasser les clivages partisans pour embrasser notre humanité commune, et nous comptons sur la Présidente du Conseil de sécurité et les membres du Conseil pour prendre des mesures audacieuses en faveur de la paix.

Arif Abdeljalil Moussa, jeune ambassadeur pour la paix de l'Union africaine pour la région de l'Afrique du Nord

Julien Vikemba, jeune ambassadeur pour la paix de l'Union africaine pour la région de l'Afrique centrale

Nashiba Nakabira, jeune ambassadrice pour la paix de l'Union africaine pour la région de l'Afrique de l'Est

Mpule Kgetsji, jeune ambassadrice pour la paix de l'Union africaine pour la région de l'Afrique australe

Simone Mbode Diouf, jeune ambassadrice pour la paix de l'Union africaine pour la région de l'Afrique de l'Ouest

Jana Berchtold, déléguée autrichienne de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Markus Wainde Waine, délégué autrichien de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Vasil Samardzhiev, délégué australien de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Sean Nart, délégué belge de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Wouter Radeur, délégué belge de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Aleksandar Yanev, délégué bulgare de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies,

Kosta Karakashyan, délégué bulgare de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Riin Suuster, déléguée estonienne de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Henrik Harjus, délégué estonien de la jeunesse auprès du Congrès du Conseil de l'Europe

Veronika Novotná, déléguée tchèque de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Giulia Cancellaro, déléguée tchèque de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Jacob Blasius, délégué danois de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Silke Birkenborg, déléguée danoise de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Adina Nivukoski, déléguée finlandaise de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Alina Reize, déléguée allemande de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Hannah Koch, déléguée allemande de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Selma Cafferty, observatrice allemande de la jeunesse au Sommet de l'avenir

George Pericles Cheliotis, Comité de pilotage de l'Association nationale hellénique des Nations Unies (Grèce)

Widad Brimo, déléguée hongroise de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Annamária Wettstein, déléguée hongroise de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Andrea Granata, délégué italien de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Chiara Gisinti, déléguée italienne de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Vidmantas Mitkus, délégué lituanien de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Sandra Slušnytė, déléguée lithuanienne de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Georg Poensgen, délégué luxembourgeois de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Elisa Shafiqah Binti Shahrilnizam, déléguée malaisienne de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Omar Yoav Becerril Villegas, délégué mexicain de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Uriel Trinidad Hernandez, délégué mexicain de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Ana Espinosa, déléguée mexicaine de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Kenia Calva Flores, déléguée mexicaine de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Fenna Timsi, représentante néerlandaise de la jeunesse (droits humains et sécurité) auprès de l'Organisation des Nations Unies

Thomas Olson Aarheim, délégué norvégien de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Ana Paula Guillen, déléguée péruvienne de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Hanna Misniakiewicz, déléguée polonaise de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Monika Zimnoch, déléguée polonaise de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Alexian-Arthur Stark, délégué roumain de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Patricia-Alexandra Nae, déléguée roumaine de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Ladu Kulang, délégué sud-soudanais de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Rahma Ali, représentante du Soudan, Programme des délégués africains de la jeunesse des Nations Unies

Aneschka Berchtold, déléguée suisse de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Flora Chiper, déléguée suisse de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Hanishha Soosai, déléguée suisse de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Marta Zaragoza Navarro, déléguée suisse de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Mehdi Mesbah, délégué suisse de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Pleun Vaartjes, déléguée suisse de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Alex Masanja, délégué tanzanien de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Mariia Kotsiurba, déléguée ukrainienne de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Yurii Lomikovskiy, délégué ukrainien de la jeunesse auprès de l'Organisation des Nations Unies

Giulia Tariello, déléguée de la jeunesse de l'Union européenne

Yrhen Bernard Sabanal Balinis, délégué de la jeunesse, Office of the Youth in Maritime